



Consejo Económico y Social

Distr. general
3 de mayo de 2010
Español
Original: inglés

Período de sesiones sustantivo de 2010

Nueva York, 28 de junio a 22 de julio de 2010

Tema 2 c) del programa provisional*

Examen ministerial anual: cumplimiento de los objetivos y compromisos convenidos internacionalmente con respecto a la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de la mujer

Declaración presentada por Sisters of Charity Federation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* E/2010/100.



Declaración

Los Objetivos de Desarrollo del Milenio: agua, saneamiento y mujeres

La movilización de recursos financieros, el aprovechamiento de esos recursos y el logro a nivel nacional e internacional de las condiciones económicas necesarias para alcanzar las metas de desarrollo convenidas internacionalmente, en particular las consignadas en la Declaración del Milenio, de eliminar la pobreza, mejorar las condiciones sociales, y los niveles de vida, y proteger el medio ambiente, será el primer paso que daremos para asegurar que el siglo XXI sea el siglo del desarrollo para todos (Consenso de Monterrey, 2002).

La flagrante escasez de medidas cruciales para la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio sigue suscitando una gran preocupación entre muchas organizaciones no gubernamentales y miembros de la sociedad civil. Las estadísticas actuales indican que aproximadamente 1.000 millones de personas carecen de agua potable segura y/o adecuada y que unos 2.600 millones carecen de instalaciones de saneamiento adecuadas. Con esto no se pretende negar el progreso que se ha realizado en las zonas donde se han proporcionado y mantenido sistemas de abastecimiento de agua potable segura y saneamiento, ya que la concienciación de la comunidad mundial y la preocupación por este aspecto impulsaron iniciativas gubernamentales en algunos países, junto con alianzas para obtener la cooperación, la financiación y los conocimientos de las organizaciones no gubernamentales, las organizaciones de la sociedad civil, las empresas y la industria, el sector privado y las instituciones educativas y técnicas. Según las cifras recabadas de 1990 a 2006 y publicadas por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia en noviembre de 2009, 1.600 millones de personas tienen acceso a agua potable mejorada.

El desarrollo de sistemas de suministro de agua y saneamiento en zonas rurales y urbanas aliviaría la pobreza, contribuiría a la seguridad alimentaria general, garantizaría beneficios para la salud de la población en general (erradicación de las enfermedades diarreicas), permitiría a las niñas asistir a la escuela y a las mujeres llevar a cabo actividades más sostenibles (educación, trabajos, participación en la comunidad con miras a proteger y gestionar el sistema de suministro de agua y/o saneamiento, etc.), y ayudaría a lograr la sostenibilidad ambiental.

Instamos a todas las partes interesadas a que se esfuercen en mayor medida por proporcionar sistemas adecuados de abastecimiento de agua potable segura y saneamiento para cumplir la meta de reducir a la mitad el número de personas que viven en la extrema pobreza para 2015. En un documento de debate sobre el agua, el saneamiento y los asentamientos humanos presentado por los grupos principales de las organizaciones no gubernamentales, se indicó que había quedado bien claro que las mujeres eran vínculos vitales de la cadena de sostenibilidad. Además, se había demostrado una y otra vez que cualquier actividad a nivel local en la que no participaran las mujeres y que no las empoderara era una propuesta impracticable y estaba abocada al fracaso. No había ninguna cuestión en materia de desarrollo sostenible más importante para la mujer que el agua y el saneamiento.

Las mujeres deben participar en los proyectos de abastecimiento de agua y saneamiento desde el principio. Estos proyectos deben adaptarse a las situaciones locales e incluir un sistema de gestión de todos los servicios de abastecimiento de agua y saneamiento. Los beneficiarios deben participar a todos los niveles, comenzando

por la construcción. Se deben proporcionar herramientas para aprender a usar, mantener, reparar y proteger el sistema. La educación, especialmente la educación sobre la higiene, y la modificación de la conducta serán esenciales para garantizar la eficacia y el éxito del sistema. Dichos sistemas se ajustarán a las necesidades de la comunidad y de las distintas familias.

Podrían recabarse fondos para proyectos sobre sistemas de abastecimiento de agua, saneamiento y/o gestión de cualquiera de las diversas fuentes de financiación para el desarrollo. Sin embargo, en este momento estamos recomendando que los Gobiernos estudien la posibilidad de establecer nuevas fuentes de financiación para obtener ingresos destinados al desarrollo internacional, como el impuesto sobre las transacciones monetarias.
